

« Expédition Méditerranée 2022 »

L'expédition Méditerranée est un projet d'expédition à la voile à la rencontre des cultures du pourtour Méditerranéen. Plus concrètement, il s'agit de permettre à des jeunes de tout horizon de participer à des rencontres et ateliers interculturels d'une rive à l'autre de la mer Méditerranée. Pour retracer l'expérience vécue, les participants réaliseront un petit film documentaire et d'autres supports sur la thématique de la migration et du racisme dont la mer Méditerranée est le théâtre. Ces différents outils devront permettre de déconstruire les idées reçues sur l'Autre, l'étranger tout en mettant en lumière ce qui nous rassemble et nous lie (histoire, héritage commun,...). Ces différents supports serviront, ensuite, de base aux futures actions d'éducation à la citoyenneté développées dans les écoles de la région Occitanie.

Pourquoi ?

- Permettre à des personnes éloignées du monde de la voile et du voyage de vivre une expérience hors du commun et d'élargir leurs horizons en allant à la rencontre de cultures différentes.
- Permettre à des migrants arrivés en bateau de vivre une expérience de la mer positive (lors de notre premier chantier cela a été un succès) afin d'appréhender différemment cet environnement (danger/liberté) et de témoigner de leurs parcours d'exil aux escales.
- Impulser une réflexion sur les grands enjeux du pourtour Méditerranéen : migrations, réfugiés et frontières ; tourisme de masse, environnement et pollution, liberté d'expression (présentation de l'exposition *Cartooning for Peace* « Dessine moi la Méditerranée » et ateliers thématiques aux escales).
- Développer des outils pédagogiques sur ces thématiques afin de faire évoluer les mentalités et les pratiques (ex : projet d'exposition photo « Regards croisés de Méditerranée », mélange de textes et photos cyanotype en partie réalisée par des lycéens/ recueil d' « histoires vraies de Méditerranée » dans la continuité de François Beaune et après avoir été formé au recueil d'histoires par Isabelle Ayache).
- Rendre hommage à la richesse de la diversité naturelle et culturelle de la région tout en contribuant au mieux vivre-ensemble (journées chantiers interculturels aux escales)